nist syntheye soi.

Existe actualmente un creciente interés por todo lo relacionado con las cuestiones ecológicas. La situación actual es verdaderamente angustiosa en lo referente a los recursos naturales y a las perspectivas que se avecinan en relación con ellos. Si en otros momentos un futuro amenazante era vislumbrado como todavía muy lejano y, por lo tanto, no preocupante con características de urgencia para los hombres, en el presente la rapidación que se ha dado en todos los campos se ha presentado también en el campo de la amenaza de una catástrofe, que se viene provectando a pleno ritmo desde el futuro sobre la humanidad. Cómo no tomar conciencia de la responsabilidad de todos y de cada uno frente a este problema? Cómo no mover a las personas, a las instituciones, a las instancias más eficaces del mundo para hacer frente a esta amenaza? Cómo no despertar, desde la dimensión de la fe, una motivación decisiva, que dinamice todos los esfuerzos que tienen que ser realizados para que el escenario de la vida humana no se convierta en un infierno y para que, en cambio, sí se transforme este escenario en lo que tenía que ser según los designios de Dios, un hogar acogedor para la historia humana?

Esta preocupación quiere ser también nuestra. En el presente número de nuestra Revista ofrecemos algunas contribuciones, cuyo alcance es naturalmente el que tienen todas las reflexiones religiosas y teológicas. La Universidad Pontificia Bolivariana ha incluído entre sus proyectos, uno que dice relación explícita con la cuestión ecológica. Nuestra contribución aparece ya en las invaluables consideraciones del Padre Teilhard de Char-

din, luchador entusiasta por la fe en un mundo, que no está vedada para un cristiano, sino que por el contrario debe constituír una confianza y un amor que se compaginan necesariamente con la fe en Dios. Continuación de la publicación de la tesis de uno de los profesores de la Facultad, el artículo sobre la fe en el mundo del Padre Teilhard es entonces central en el presente número de nuestra Revista. Muy afín a él es el artículo que recoge reflexiones sobre la problemática ecológica, mirada desde la Biblia, y expresada, aún más, en términos bíblicos.

El gran horizonte religioso, desde el cual es posible valorar mejor la identidad propia de nuestra fe cristiana y católica, es hoy objeto de múltiples aproximaciones científicas y teológicas. Es esto perfectamente explicable, dado el acercamiento entre los hombres de todas las culturas por el fenómeno de los nuevos medios de comunicación: también explicable por los resultados siempre más enriquecidos de las ciencias históricas y de las auxiliares de éstas. Con mucho entusiasmo hemos querido hacer conocer un amplio e interesante estudio sobre la mujer en las antiguas culturas orientales, desde las cuales la visión antropológica de la Escritura aparece más comprensible y digna de valoración. Al mismo campo pertenece un estudio sobre la experiencia religiosa hindú, que contiene elementos de un interés insospechado entre nosotros.

Hemos querido completar el material de esta publicación con una reflexión fundamentadora de la praxis sacramental de la Iglesia. En un momento en el cual existen elementos muy importantes antropológicos, exegéticos y teológicos, cuya novedad no puede dejar de afectar los planteamientos tradicionales de todos los campos de la teología, la temática sacramental parece poder enriquecerse con una fundamentación que no podía ser prevista en la época escolástica, desde la cual se estableció la teología tradicional de los sacramentos.